

Neurochirurgie au Cambodge 1975 – 2025 : naissance et développement d'une spécialité.

Neurosurgery in Cambodia 1975 – 2025: birth and development of a specialty.

CHENG Ing

Résumé

Le régime des Khmers rouges (1975-1979) a détruit le système éducatif, économique et le système de la santé cambodgien. Absente avant 1975, la neurochirurgie a commencé à se développer en tant que spécialité performative et structurée vers 2010. Grâce à certains partenariats, entre autres Français, la filière de formation des internes cambodgiens est très active. En 15 ans, la dynamique a permis de former les 30 neurochirurgiens exerçant actuellement au Cambodge dans des activités crâne et rachis, dans le privé ou le public. Ce chiffre rapporté à la population globale du Cambodge (ratio neurochirurgiens/population) est bien en deçà des standards internationaux. Un grand centre de référence de Neurosciences a été bâti à l'hôpital Calmette. Les défis à relever dépassent parfois la seule spécialité et sont d'ordre de la prévention des accidents de la circulation, d'ouverture de la spécialité aux femmes et de développement de structures neurochirurgicales dans les territoires.

Mots clés

- Neurochirurgie
- Cambodge
- Calmette
- Formation neurochirurgicale.

Abstract

The Khmer Rouge regime (1975-1979) destroyed the education, economic and health systems of Cambodia. Absent before 1975, Neurosurgery began to develop as a performative and structured specialty around 2010. Thanks to certain partnerships, among others French, the training sector for Cambodian interns is very active. In 15 years, the dynamic has made it possible to train the 30 neurosurgeons currently practicing in Cambodia in skull and spine activities, in the private or public sector. This figure compared to the overall population of Cambodia (ratio of neurosurgeons/population) is well below international standards. A large Neuroscience reference center has been built at Calmette hospital. The challenges to be met sometimes go beyond just the specialty and relate to the prevention of traffic accidents, opening the specialty to women and the development of neurosurgical structures in the territories.

Keywords

- Neurosurgery
- Cambodia
- Calmette Hospital
- Neurosurgical training.